# EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 10 DE JULIO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.974 | EDICIÓN AMÉRICA

### El Gobierno británico se fractura por el Brexit

Dos ministros clave dimiten por discrepancias sobre la negociación

PABLO GUIMÓN, **Londres** Las profundas discrepancias sobre la estrategia a seguir en la negociación del Brexit han dinamitado al Gobierno británico. Por pri-

J. M. URTUBEY Gobernador de Salta

"La llegada del FMI a Argentina es el fracaso de su dirigencia"

CARLOS E. CUÉ, Madrid El peronista moderado Juan Manuel Urtubey, gobernador de Salta, se coloca entre los posibles aspirantes en las presidenciales de 2019 para agrupar a la oposición en una candidatura alternativa a la de Cristina Fernández. En entrevista con EL PAIS, asegura que "Argentina ya no quiere vivir más caídas de presidentes, Macri acabará el mandato", pero señala que "la llegada del FMI representa el fracaso de la dirigencia". Página 7

#### ADEMÁS

#### El presidente de EE UU genera un alud de libros

Una ola de ensayos examinan la victoria del magnate republicano y su primer año en la Casa Blanca.



El seleccionador de España será Luis Enrique P30 A 32

Macron se compromete a reducir la desigualdad P5

Harvey Weinstein evita el arresto domiciliario P25

mera vez desde 1982, dos miembros del Gabinete dimiten en menos de 24 horas. El primer golpe lo dio, en la madrugada de ayer, el ministro para el Brexit, David Davis. No habría sido posible para él permanecer como ministro encargado de las negociaciones y promover un plan en el que no cree. El segundo impacto llegó a primera hora de la tarde. Boris Johnson, el eterno díscolo, también abandonaba el barco. El sueño del Brexit "se muere, sofocado por una baja autoestima innecesaria", escribía el jefe del Foreign Office en su carta de dimisión

Las renuncias de dos de los principales miembros del Gobierno de Theresa May hunden al país en una crisis política sin precedentes. El plazo para negociar con Bruselas se acerca a su fin y la líder conservadora está más amenazada que nunca.

La doble dimisión simboliza el fracaso del Brexit de Theresa May. A solo ocho meses de que el país esté automáticamente fuera del club, se pone en evidencia la incapacidad del Gobierno de acordar siquiera la relación que Reino Unido quiere tener con la Unión Europea en el futuro. May defendió la permanencia en el referéndum de 2016, pero se inclinó a los postulados de un Brexit duro presionada por el sector eurófobo de su partido que amenazaba ahora con derribarla. PÁGINA 3 Y 4

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14** 



ÉXITO EN LA SEGUNDA JORNADA DE RESCATE DE LOS NIÑOS TAILANDESES. La segunda misión de rescate de los niños tailandeses atrapados en una cueva terminó ayer con buenos resultados: ya son ocho los rescatados y solo quedan dentro cuatro y su monitor. En la imagen, el primer ministro tailandés (en el centro, con chaqueta), Prayut Chan-o-cha, ayer junto a familiares de los niños. / EFE PÁGINAS 10 Y 11

El caos administrativo atasca la reunión de los menores hijos de migrantes con sus familias ordenada por un juez

## Los 3.000 niños que Trump separó de sus padres

PABLO DE LLANO, **McAllen** Yeni González fue separada de sus tres hijos de 11, 9 y 6 años tras intentar cruzar la frontera de Estados Unidos. "En su caso hemos podido saber dónde estaban sus hijos porque Yeni, al ver que iban a separarlos, le dijo al mayor que memorizase el teléfono de un tío que está en Carolina del Norte", apunta el abogado José Xavier Orochena, que lleva el caso de esta migrante proveniente de Guatemala. "El presidente [Donald

Trump] dio la orden de un día para otro y se inició un proceso de separación para el que las distintas agencias de la Administración involucradas no estaban listas", critica Orochena.

La marcha atrás de la orden de Trump de separar a padres e hijos migrantes al atravesar la frontera de manera ilegal ha metido en un caos a la Administración. Abogados trabajan a marchas forzadas para tratar de acelerar los reagrupamientos familiares de unos 3.000 menores, con los funcionarios improvisando pruebas de ADN para confirmar las relaciones parentales. Un juez ordenó que todos los menores de cinco años volvieran a estar con sus progenitores hoy, pero el Gobierno solo iba a ser capaz de hacerlo con menos de la mitad antes de que una petición para ampliar el plazo fuera aceptada. Sin embargo, la fecha límite para reunir al resto de los niños con sus familias es el 26 de julio. Página 8



Los aliados de Morena pierden el registro como partido pero tendrán poder en el Congreso

#### Los evangélicos se aferran a López Obrador

SONIA CORONA, **México** El evangélico Partido Encuentro Social —aliado de Morena— obtuvo en las elecciones del 1 de julio el mayor número de espacios en el Congreso en su breve historia, pero al mismo tiempo no tuvo los suficientes votos para conservar su registro como partido político ante la autoridad electoral. Tras el arrollador triunfo de Morena

en todo el país, el PES consiguió—simplemente por las votaciones—55 diputados y siete senadores. Pero al no obtener en votos el 3% del padrón electoral—los necesarios para mantenerse como partido político—, los 62 asientos en el Congreso no podrán formar fracciones parlamentarias y se aferra ahora a las votaciones en bloque con Morena.